



Magazines / Le Forum des Européens

EM 105 La dictature de la santé

Forum N°105 / Invité : Gérard Miller / Diffusion 14/02/04

SUJET 1 : Irlande : Pub : non smoking!

Descriptif : Dès la fin février 2004, les 30% de fumeurs que compte la population irlandaise devront se passer d'allumer leur cigarette au bureau, dans tous les transports publics mais aussi - et surtout - dans tous les commerces habilités à vendre de l'alcool. Concrètement : les pubs, restaurants et discothèques, hôpitaux psychiatriques et... monastères. Les gardiens de prison demandent que la nouvelle loi portant sur l'interdiction de fumer sur les lieux de travail s'applique également dans tout le milieu carcéral (80 à 85 % des prisonniers et pratiquement 100 % des prisonnières fument). L'annonce de la réforme par le ministre de la santé Micheal Martin a provoqué la colère des 7000 tenanciers de bars et de restaurants de l'île. Rappelons que David Byrne, commissaire européen à la Santé, est le chevalier blanc de l'anti-tabac. Il envisage d'ailleurs de proposer l'interdiction totale dans tous les bars cafés et restaurants de l'Union.

SUJET 1 : Irlande : Pub : non smoking!

Journaliste : Christian ROUDAUT

Descriptif : Dès la fin février 2004, les 30% de fumeurs que compte la population irlandaise devront se passer d'allumer leur cigarette au bureau, dans tous les transports publics mais aussi - et surtout - dans tous les commerces habilités à vendre de l'alcool. Concrètement : les pubs, restaurants et discothèques, hôpitaux psychiatriques et... monastères. Les gardiens de prison demandent que la nouvelle loi portant sur l'interdiction de fumer sur les lieux de travail s'applique également dans tout le milieu carcéral (80 à 85 % des prisonniers et pratiquement 100 % des prisonnières fument). L'annonce de la réforme par le ministre de la santé Micheal Martin a provoqué la colère des 7000 tenanciers de bars et de restaurants de l'île. Rappelons que David Byrne, commissaire européen à la Santé, est le chevalier blanc de l'anti-tabac. Il envisage d'ailleurs de proposer l'interdiction totale dans tous les bars cafés et restaurants de l'Union.

SUJET 2 : Suède : La transhumance de la prohibition

Journaliste : Laure de Nadaillac

Descriptif : La consommation d'alcool en Suède a fortement augmenté depuis le milieu des années 1990 et se situe à son plus haut niveau depuis 1875, avec une moyenne de 10 litres d'alcool pur consommé par personne l'année dernière, selon une étude publiée mardi. En 2002, un Suédois de plus de 15 ans a consommé en moyenne

10 litres d'alcool pur, contre une moyenne de 7,8 litres en 1995, précise l'étude réalisée par l'Université de Stockholm et dont le quotidien Svenska Dagbladet publie les résultats. Le gouvernement suédois a mis en oeuvre une politique de restriction de la consommation d'alcool par le biais d'un monopole étatique de distribution, de fortes taxes sur les boissons et des campagnes d'information du public sur les dangers de l'alcoolisme. L'entreprise publique Systembolaget qui contrôle environ la moitié des ventes totales d'alcools dans le pays, a enregistré une progression de ses ventes d'alcools purs de 8,3 pc en 2002 par rapport à l'année antérieure. La vente d'alcool est interdite aux moins de 18 ans. Alors, chaque jour, des centaines de Suédois prennent le ferry depuis le petit port de Helsingborg pour se rendre au Danemark, dans la ville de Elseneur (où se déroula l'histoire d'Hamlet) Dans la petites ville des dizaines de Suédois débarquent avec des caddies remplis d'alcools avant de repartir vers leur pays. Trafic, commerce familial... La politique très interventionniste aboutit-elle à un effet inverse. ? Ne s'attaque-t-elle pas plutôt au symptôme qu'à la cause ?

SUJET 3 : France : des villages « light ».

Journaliste : Ludovic JEAN

Descriptif : Un enfant sur huit est obèse en France, deux fois plus qu'il y a dix ans. L'état a donc décidé d'agir pour tenter d'enrayer l'obésité infantile d'ici 5 ans en promouvant des « comportements favorables à la santé » en apprenant aux enfants à bien se nourrir afin qu'ils influencent toute leur famille. La campagne « Epod », testée il y dix ans dans une petite ville du Nord Pas de Calais va être étendue à 10 autres villes françaises. A Fleurbaix-Laventie, la ville pilote du projet, les habitudes nutritionnelles ont été modifiées en 10 ans. Les mères de familles ont pris moins de poids que dans les villes alentours et chez les enfants, l'obésité a 100 fois moins augmenté. Le secret, des menus équilibrés à la cantine et du sport pendant les récréations, le tout orchestré par la municipalité.

Générique

Réalisation

Guy Saguez

Production

Cie des Phares et Balises

Caractéristiques

Copyright

2004

Durée

43 minutes

Diffusions

14/02/04

Support de tournage

Beta numérique

Versions disponibles

Version française / Version allemande / Version internationale